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VERBALE n° 64 

 

dell’Assemblea generale del C.M.F. di Aldeno tenutasi, in rispetto delle direttive di 

contenimento del contagio da Covid19 in videoconferenza utilizzando la piattaforma 

Jitsi-Meet collegandosi direttamente al link: meet-jit.si/Assemblea2021CMFAldeno, il 

giorno 20 gennaio 2021 ad ore 18.00 in seconda convocazione, con il seguente ordine 

del giorno: 

✓ Relazione del Presidente; 

✓ Relazione del Collegio dei Revisori dei Conti; 

✓ Esame bilancio consuntivo 2020; 

✓ Esame bilancio preventivo 2021; 

Ad ore 18.00 il Presidente Dallago Gastone, verificata la qualità del collegamento 

web e constatata e fatta constatare la validità della seduta, dichiara aperta la riunione 

alla presenza di n° 16 consorziati che rappresentano 43 voti, spiegando che la prima 

convocazione delle ore 12.00 non si è svolta in quanto è andata completamente deserta. 

Si designa quale segretario, il segretario del Consorzio Sig. Emiliano Beozzo e si 

nominano ad unanimità gli scrutatori Baldo Luciano e Dallago Luciano di Aldeno. 

ad 1. Il Presidente riferisce sull’attività del Consorzio nel 2020 e sulle azioni 

programmate per il 2021; la relazione viene di seguito riportata integralmente: 

Care socie e cari soci, a tutti i miei migliori auguri di un buon anno 2021 che è iniziato 

ormai da alcuni giorni e che spero sia per tutti veramente un anno ricco di soddisfazioni. 

Ci ritroviamo oggi per l’assemblea generale del CMF di Aldeno con questa modalità 

in videoconferenza a causa della pandemia da Covid 19 che purtroppo sta ancora 

imperversando in tutta la nostra nazione e anche nella nostra Provincia e Comuni. 

Ringrazio la vostra disponibilità alla partecipazione a questa assemblea e richiamo 

l’attenzione di tutti i soci, che attualmente superano le 700 unità, ricordando che 

l’assemblea generale in cui si illustrano i bilanci consuntivo e di previsione e le attività 

svolte è il momento principe di confronto sull’attività del CMF e nel quale sarebbe bello 

vedere quanti più soci possibile. 

Permettetemi di ringraziare i delegati, il collegio sindacale, il segretario e i nostri 

dipendenti che anche in un anno difficile come il 2020 non hanno mai fatto mancare il 

loro supporto e collaborazione per far funzionare al meglio la macchina organizzativa 

del CMF. 

Passando alla trattazione dei punti principali dell’annata appena trascorsa mi preme 

ricordare le difficoltà a cui abbiamo dovuto fra fronte nei primi mesi del 2020 quando a 

causa del primo lockdown le imprese che lavorano con noi per le riparazioni non 

potevano intervenire e certe operazioni in particolare in paese (via del Porto e via al 
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Bondone) hanno subito ritardi. In campagna il carico dell’impianto, la gestione antibrina 

e l’irrigazione estiva si sono svolte senza particolari criticità. L’operazione di studio di 

fattibilità e di predisposizione del disegno aggiornato dell’impianto irriguo che vi avevo 

anticipato nella scorsa assemblea è stata sospesa e rimandata all’anno in corso sempre 

per la stessa problematica. Anche le attività del Consiglio dei Delegati hanno subito dei 

rallentamenti causa Covid 19 e tutti i nostri incontri almeno fino all’estate si sono tenuti 

in videoconferenza. Siamo comunque riusciti a chiudere l’asfaltatura della strada Zocchi, 

provveduto a liquidare progettista e ditta appaltatrice per un importo complessivo di 

circa 55000,00 euro comprensivo anche delle piccole riparazioni con asfalto di lavori 

eseguiti dal CMF dentro e fuori il centro abitato di Aldeno. Per questa attività abbiamo 

incassato qualche giorno fa il contributo dal Comune di Trento di 24.000 euro e stiamo 

aspettando la seconda rata del Comune di Aldeno (circa 6000,00 euro) quale contributo 

straordinario stanziato dallo stesso Comune per l’asfaltatura. Questo contributo ci ha 

permesso di ridurre le quote a carico dei soci come verranno illustrate a breve. 

Nel mese di settembre si è chiusa la convenzione con il Comune di Aldeno per la 

manutenzione straordinaria delle strade pubbliche a servizio del settore agricolo che 

avrà scadenza nel 2025; la parte riguardante l’acqua per le zone pubbliche nel centro 

urbano è oggetto di condivisione in questo periodo con il Comune e sarà parte integrante 

della convenzione sottoscritta. 

Nel corso dell’annata scorsa sono state individuate e chiarite delle posizioni (spine) a 

carico di soci che in alcuni casi hanno portato alla chiusura della spina stessa. Sono stati 

inoltre permessi alcuni passaggi da impianto a pioggia a impianto a goccia di soci dentro 

al perimetro irriguo del Comune di Aldeno. Nei mesi autunnali, su richiesta di alcuni soci 

di Nomi, si è svolta una riunione a Nomi alla quale ha partecipato anche il sindaco 

sull’ipotesi di allargamento del perimetro irriguo di Nomi. Sono state esposte le 

procedure per agire in tal senso e attualmente si è in attesa di una decisione dei soci e 

produttori interessati. 

Nel mese di giugno abbiamo avuto l’ispezione per la sicurezza del lavoro e gli ispettori 

hanno trovato una situazione sostanzialmente corretta e con loro si sono programmate 

le azioni di formazione necessarie per i nostri dipendenti. 

In autunno e a dicembre come risultato finale abbiamo avuto la revisione triennale 

da parte del soggetto incaricato dalla Federazione dei Consorzi Irrigui; anche in questo 

caso la situazione è corretta tanto che alla fine della relazione compare la seguente frase 

“Il Consorzio è gestito con ordine e cura dal segretario, i rilievi formulati sono di semplice 

soluzione”. Il Consiglio dei Delegati ha incaricato la nostra Federazione anche per la 

revisione del prossimo triennio. 

Per quanto riguarda la parte economica i numeri verranno presentati 

successivamente dal segretario sia per il bilancio consuntivo che per il preventivo 2021 e 

dal Presidente del Collegio dei Revisori. Io posso dirvi che abbiamo chiuso il mutuo ancora 
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in essere per la parte di Nomi, per Aldeno non ci sono mutui in essere e che i conti sono 

generalmente in ordine: questo ci ha permesso di proporre le nuove tariffe per l’anno 

2021 che origineranno i pagamenti delle quote richiesti ad ognuno di voi il prossimo mese 

di febbraio e che sostanzialmente rimangono invariate per Nomi, mentre invece per 

Aldeno viene azzerata la voce “miglioramento fondiario” dagli scorsi 100,00 euro, 

confermata la voce spina e antibrina, rispettivamente di 70,00 e di 50,00 euro e ridotta 

la voce “gestione impianto irriguo” da 200,00 a 150,00 euro. 

Viste le situazioni e al termine delle successive presentazioni invito tutti i soci presenti 

ad approvare il bilancio e ad essere sempre parte attiva del CMF. Buon proseguimento a 

tutti. 

Al termine della relazione il Presidente ringrazia la Sindaca di Aldeno dott.ssa 

Cramerotti Alida per la partecipazione quale segno di collaborazione fra i due Enti. 

La Sindaca si complimenta con il direttivo per la scelta responsabile di aver attuato 

la riunione da remoto e poi rassicura il Presidente sul prossimo incontro per il 

completamento della convenzione fra Comune e Consorzio con riferimento specifico alla 

gestione dell’acqua in aree pubbliche. 

Per la gestione delle strade interpoderali i due Enti potranno stilare un piano di 

intervento condiviso entro l’estate 2021 da mettere in cantiere nel 2022 a meno che 

non ci siano urgenze e necessità impellenti. Inoltre ribadisce che il saldo del contributo 

del Comune per la strada Zocchi sarà liquidato entro il mese di gennaio. 

la Sindaca precisa infine che per tutta la durata del mandato, il Comune di Aldeno in 

qualità di consorziato eserciterà il proprio voto su tutti gli argomenti portati in 

assemblea, salvo astenersi ogni qualvolta ci siano elezioni di cariche sociali, in quanto 

ritiene che tale prerogativa sia di competenza esclusiva degli operatori agricoli. 

Augura a tutti un proficuo lavoro rendendosi disponibile a collaborare nel reciproco 

interesse collettivo. 

ad 2. La parola passa al Presidente dei Revisori dei Conti, Sig. Moratelli Claudio, che 

relaziona sull’attività di controllo svolta nel 2020: 

In primo luogo è stata analizzata la relazione accompagnatoria della revisione ordinaria 

dd 17 dicembre 2020 secondo quanto previsto dall’art. 32, comma 1 della L.P. nr 4 del 

28/03/2003 e relative norme di attuazione, effettuata su incarico della Federazione 

Provinciale dei Consorzi Irrigui e di Miglioramento Fondiario di Trento dal dott. Oscar 

Giacomelli. 

L’attività di verifica ha riguardato i bilanci 2017 - 2018 e 2019, comprese tutte le scritture 

contabili e relative pezze di appoggio, il controllo dello statuto, registri verbali, 

convenzioni e lavori svolti dal Consorzio. 

Il Collegio dei Revisori, rileva con soddisfazione che gli organi consortili stanno operando 

correttamente; in definitiva la relazione accompagnatoria conclude testualmente: “il 
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Consorzio è gestito con ordine e cura dal segretario, i rilievi formulati sono di semplice 

soluzione”. 

Per quanto attiene ai suggerimenti si puntualizza quanto segue. 

- le ritenute fiscali e previdenziali vengono da sempre gestite direttamente sui capitoli 

di attribuzione, in quanto i pagamenti avvengono contestualmente a quello della voce 

principale di spesa. Per questo motivo i Revisori avvallano l’operato 

dell’amministrazione la quale potrà continuare a gestire tali pagamenti con questa 

metodologia. 

- per quanto attiene alla gestione dei residui si concorda con l’analisi del Revisore tanto 

che dal 2020 si è esaurita la cifra riportata a residui fin dal 2016 sul capitolo 

manutenzione opere di miglioramento fondiario. 

Il Collegio dei Revisori esprime soddisfazione per il parere molto positivo espresso 

sull’operato dell’amministrazione consorziale. 

Il collegio ha poi proseguito con il controllo propedeutico alla stesura del bilancio 

consuntivo 2020 e a tutti i controlli sulle scritture contabile e nella fattispecie: 

- Si è preso atto che in data 19 novembre 2020 sono state presentate per via telematica 

all’Agenzia delle Entrate le dichiarazioni Unico 2020 con il modello IRAP 2020 relativo ai 

redditi 2019, mentre in data 24 novembre 2020 è stata presentata la dichiarazione del 

modello 770/2020 semplificato. 

- Si sono verificate le entrate, controllando analiticamente le 17 reversali di incasso, per 

un totale di 163.287,28 euro, accertandone la consistenza e l’esatta attribuzione ai 

capitoli. Si sono quindi analizzati i 90 mandati di pagamento per un totale di euro 

158.813,03 verificandone la congruità e l’attribuzione ai capitoli di spesa del bilancio di 

previsione. 

- Si è controllata la verifica di cassa del tesoriere, accertandone la corrispondenza con le 

scritture contabili. La consistenza di cassa presenta un saldo attivo al 31 dicembre 2020 

pari a 133.777,29 euro. 

- si accerta un avanzo di amministrazione di euro 158.237,77 - in linea con una gestione 

ordinaria del Consorzio - che verrà applicato al bilancio di previsione 2021 per far fronte 

alle spese di gestione ordinaria e straordinaria. In considerazione dell’ammontare 

dell’avanzo di amministrazione i Revisori sottolineano la riduzione dei contributi 

consorziali per l’anno 2021 adottata dal Consiglio dei Delegati nella riunione nr 290 dd 

27 novembre 2020. 

- Si rileva che il 15 dicembre 2020 è stata pagata l’ultima rata del mutuo relativo 

all’impianto irriguo di Nomi e quindi ad oggi il Consorzio non ha più alcuna pendenza 

con le banche. 

- Si controlla l’elenco dei beni mobili del Consorzio che rimane stabile rispetto alle 

precedenti annate. 
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- Si prende atto che anche nel 2020 le variazioni al catasto consorziale sono state molte 

in virtù di cessioni per compravendita e/o successioni. Il catasto consorziale risulta 

puntualmente aggiornato. 

- infine si certifica che l’avanzo di amministrazione del bilancio 2020 pari ad euro 

158.237,77 è stato correttamente applicato alle entrate del bilancio di previsione 2021 

e precisamente ai titoli 1°, 2°, 3° e 4°sia per le spese ordinarie che per le eventuali 

emergenze. 

In conclusione i Revisori garantiscono la contabilità in ordine e condividono l’attenta 

politica di gestione del direttivo basata essenzialmente sul rapporto costi/benefici per 

tutti i consorziati. 

ad 3. viene proiettato il bilancio consuntivo 2020, in modo tale da facilitare 

l’esposizione del segretario, il quale analizza le voci di bilancio nel dettaglio, passando in 

rassegna tutti i capitoli. 

Il conto consuntivo viene di seguito sintetizzato: 

SALDO iniziale € 129.303,04 

ENTRATE da residui € =  =  = 

ENTRATE competenza € 163.287,28 

SPESE da residui € 3.265,07 

SPESE competenza € 155.547,96 

FONDO CASSA al 31/12/2020 € 133.777,29 

RESIDUI ATTIVI € 24.800,00 

RESIDUI PASSIVI € 339,52 

AVANZO DI AMMINISTRAZIONE € 158.237,77 

Al termine dell’esposizione e dopo aver soddisfatto le richieste dei presenti, il Presidente 

mette in votazione per dichiarazione verbale palese il bilancio consuntivo 2020, con il 

seguente risultato: 46 favorevoli, zero contrari, zero astenuti. 

ad 4. il Segretario presenta il bilancio di previsione 2021, predisposto sul modello della 

Federazione dei Consorzi Irrigui e di Miglioramento Fondiario di Trento. Per quanto 

concerne i costi, si evidenzia un ulteriore contenimento dei costi per la gestione irrigua 

fissati a 150 euro/ettaro per la zona di Aldeno e 550,00 euro/ettaro per la zona di Nomi.  

L’entrata di euro 243.967,77 è principalmente composta dai ruoli consorziali per euro 

76.700,00, da contributi P.A.T. per euro 5.010,00 e 6.000,00 euro da altri Enti, oltre a 

158.237,77 dovuti all’avanzo di amministrazione 2020 applicato interamente al bilancio 

di previsione 2021 ai titoli 1°, 2°, 3° e 4°. 

L’uscita preponderante relativa alla parte corrente è sempre costituita dal titolo 

secondo, ovvero ciò che riguarda la gestione degli impianti irrigui con un monte spesa 

di euro 173.344,00 così suddivisi: 93.944,00 euro per le spese di materiali di consumo, 

manutenzioni irrigue, 45.000,00 euro per la copertura dei fabbisogni di energia e 
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manutenzione delle stazioni di pompaggio, 30.000,00 euro per le spese relative al 

personale irriguo e 4.400 euro per le coperture assicurative. 

Nel bilancio sono previsti anche 30.000,00 euro nel titolo 4° per la gestione delle opere 

di miglioramento fondiario e 20.000,00 euro nel titolo 5° per la verifica tecnica 

dell’impianto irriguo consorziale relativa al passaggio dal sistema a pioggia lenta con il 

sistema a goccia, in modo da assicurare alle superfici l’acqua dei pozzi piuttosto che 

quella troppo ricca di calcare e limo del torrente Arione che intasa le ali gocciolanti. 

Il bilancio di previsione, dopo essere stato analizzato nel dettaglio viene di seguito 

sintetizzato come segue: 

GESTIONE AMMINISTRATIVA € 22.623,99 

ESERCIZIO E MANUTENZIONE OPERE IRRIGUE € 173.344,00 

ESERCIZIO E MANUTENZIONE OPERE MIGL. FONDIARIO € 30.000,00 

NUOVE OPERE IRRIGUE € 20.000,00 

PARTITE DI GIRO € 4.000,00 

TOTALE  € 249.967,99 

Dopo aver chiarito le richieste dei presenti, il Presidente mette quindi in votazione per 

dichiarazione verbale palese il bilancio di previsione 2021 con il seguente risultato: 46 

favorevoli, zero contrari, zero astenuti. 

ad 5 il vicepresidente Beozzo Paolo ribadisce all’assemblea un concetto già discusso 

in Consiglio, ovvero un richiamo sul diritto di servitù di passaggio che il Consorzio vanta 

sui fondi agricoli e non, dove è posizionata la rete di distribuzione idrica interrata. Sia 

consorziati che non consorziati hanno l’obbligo di lasciar operare il Consorzio nel proprio 

fondo per ripristinare le condotte danneggiate senza nessuna opposizione ed il 

Consorzio si impegna a non arrecare danni o a pagare eventuali danni causati dai lavori. 

 

Ad ore 19.00, esaurito l’ordine del giorno, la seduta è chiusa. 

 Il Segretario Il Presidente 

 Emiliano Beozzo dott. Dallago Gastone 

 

 

Gli scrutatori:   Dallago Luciano     Baldo Luciano 

 


